

Rapport des activités du Centre scolaire Am Sand de Niederanven pendant l'année scolaire 2014/15 dans le cadre du projet d'adhésion au réSEAU des écoles associées de l'UNESCO intitulé « [CONTACTS](#) »

L'école fondamentale Am Sand a inscrit son adhésion aux valeurs universelles de l'UNESCO dans son Plan de Réussite Scolaire 2014-2017 et a élaboré les plans d'action destinés à atteindre les objectifs autour de celles-ci.

Objectif:

L'école fondamentale « Am Sand », école ouverte au monde, garantit dans une vision holistique le développement de ses élèves selon les valeurs universelles de l'UNESCO.

Elle rend visible cet engagement.

- Information et transparence

Pendant l'année scolaire 2014/2015, les résultats des questionnaires remplis aussi bien par les parents, que par les enfants et enseignants ont montré qu'un nombre important de personnes souhaitait plus d'informations et de transparence sur les projets réalisés au Centre scolaire Am Sand.

Pour remédier à cette doléance, les enseignants ont mis en place à partir de la rentrée 2015 un « groupe de rédacteurs » composé d'élèves du cycle 4, qui documentent la vie scolaire. Ces articles seront mis en ligne sur le site internet de l'école. De plus, une nouvelle « [Newsletter](#) » informe les parents et autres intéressés.

- Climat scolaire

Un autre point critique était le souci de prévenir au mieux des cas de « mobbing » à l'école et nous aspirons à une amélioration du climat scolaire. A cette fin, le corps enseignants suit une formation continue sur le thème du climat scolaire et a initié des démarches afin d'établir un « règlement de discipline » afin de garantir un climat scolaire agréable où tous les acteurs se respectent mutuellement.

- Lieu de parole

Depuis deux ans, les enfants qui ressentent le besoin de parler de certains problèmes avec une tiers personne peuvent profiter du « [Lieu de parole](#) » favorisant le bien être de l'enfant. Les enseignantes responsables de ce lieu de paroles sont à l'écoute des enfants, de leurs parents s'ils le souhaitent et également des enseignants si besoin est. Afin de garantir un climat serein et paisible, ces enseignantes proposent également des « récréations calmes » dans une salle adéquate équipée de matériel, où les enfants peuvent se retirer pour bénéficier dans moment de calme et se ressourcer.

- Activités inter cycles

Les élèves du cycle 4 présentent des albums illustrés aux élèves du cycle 2. Des histoires communes inter cycles ont été rédigées

Echanges interculturels, éducation à la paix et Global Citizenship



Notre projet interculturel avec le Rwanda datant de l'année 2004 est toujours d'actualité. L'asbl [Amitié Am Sand-Amizero](#), créée en 2007 par quelques enseignant(e)s de l'école, est devenue ONG agréée par le

Ministère des Affaires étrangères du Luxembourg et continue ses projets d'éducation au Rwanda. Ceux-ci sont fortement soutenus par les actions des élèves de l'école, comme le marché de Noël « Sandmärchen » p. ex, ou la course dans le cadre du premier « Mandela-Day » au Luxembourg en juillet 2014.

Chaque année une délégation de l'ONG Amitié Am Sand-Amizero se rend au Rwanda et à son retour, intervient dans les classes ou cycles de l'EF Am Sand afin d'informer les élèves de la progression des projets. Ainsi, les élèves s'identifient aux actions et apprennent à prendre leurs responsabilités envers leurs partenaires.



A notre retour de voyage en juillet/août 2015, nous avons installé une exposition de photos à l'école que les élèves du Centre scolaire Am Sand ont pu visiter en notre compagnie pour avoir de plus amples informations.

Biodiversité, éducation aux sciences et à la santé



- Rucher pédagogique

Depuis février 2015, l'école fondamentale Am Sand dispose d'un [rucher pédagogique](#) « Op den Aessen », qui fut officiellement inauguré le 6 mai 2015. Depuis, les élèves apprennent à connaître la vie des abeilles, leur importance pour notre environnement et par conséquent, à respecter et à protéger l'équilibre naturel.



- Education aux sciences

Le Centre scolaire Am Sand dispose d'une « Lernwerkstatt » destinée à développer la démarche scientifique (dans des ateliers de chimie ou de physique p.ex.) et à offrir aux élèves un vaste choix en matériel pouvant être utilisé dans le domaine des sciences (microscopes, poids, jeux de constructions, coffrets pédagogiques, etc). Une personne spécialisée dans l'éducation aux sciences propose des ateliers spécifiques aux élèves.



- Jardin scolaire et cuisine pédagogique

Le [jardin scolaire](#) a une longue tradition au Centre scolaire Am Sand. Des activités sont proposées aux élèves dans le jardin scolaire, et les récoltes sont ensuite utilisées pour réaliser des recettes dans la cuisine pédagogique. Ainsi, les enfants sont amenés à apprécier les produits naturels et sains.



Patrimoine culturel

Nos classes du cycle 4.2 ont visité l'exposition « [The Family of Man](#) » d'Edward Steichen à Clervaux, inscrite au registre de la Mémoire du Monde de l'UNESCO depuis 2003. Cette visite a permis aux élèves de traiter des sujets comme la famille, la paix, la guerre, les différentes cultures de manière variée (rédaction de textes, exposition de photos prises par les enfants,...)

